
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen/Die PARTEI   Schwerin, 27.08.2024 
in der Stadtvertretung Schwerin 
Am Packhof 2‐6 
19053 Schwerin        

An den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Schwerin 
Herrn Dr. Badenschier 

ANFRAGE 
der Fraktion‐Bündnis 90/DIE GRÜNEN/Die PARTEI gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die 
Landeshauptstadt Schwerin   

Baumfällungen Dr. Hans‐Wolf‐Straße 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier, 

Im Namen der Fraktion bitte ich um Beantwortung folgender Fragen: 

1. Gibt es im Zuge der Kontakte zwischen BUND M‐V, Stadtverwaltung und SAE eine Lösung, die

vorsieht, bei der geplanten Sanierung der Dr. Hans‐Wolf‐Straße den Baumbestand möglichst

vollständig zu erhalten? Welche Ergebnisse erbrachten dahingehend die bisherigen Gespräche?

2. Wenn weiterhin eine Fällung von Bäumen vorgesehen ist, wieviel Bäume sind nach bisherigen

Planungen für eine Fällung vorgesehen?

3. Können alle Fällungen in der Dr. Hans‐Wolf‐Straße durch Neupflanzungen vor Ort in der

vorgeschriebenen Zahl ausgeglichen werden oder müssen Neupflanzungen auch an anderen Orten

der Stadt erfolgen?

Mit freundlichen Grüßen 

Arndt Müller 

Fraktionsvorsitzender B90/Die Grünen/Die PARTEI  
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Baumfällungen Dr. Hans-Wolf-Straße 
 
Sehr geehrter Herr Müller, 
 
in Ihrem Schreiben vom 27.08.2024 baten Sie um die Beantwortung von drei Fragen im 
Zusammenhang mit der Sanierung der öffentlichen Abwasserkanäle sowie dem grundhaften 
Ausbau der Dr.-Hans-Wolf-Straße. Dieser Bitte komme ich gerne nach: 
 

1. Gibt es im Zuge der Kontakte zwischen BUND M‐V, Stadtverwaltung und SAE eine 

Lösung, die vorsieht, bei der geplanten Sanierung der Dr. Hans‐Wolf‐Straße den 
Baumbestand möglichst vollständig zu erhalten? Welche Ergebnisse erbrachten 
dahingehend die bisherigen Gespräche? 

2. Wenn weiterhin eine Fällung von Bäumen vorgesehen ist, wieviel Bäume sind nach 
bisherigen Planungen für eine Fällung vorgesehen?  

3. Können alle Fällungen in der Dr. Hans‐Wolf‐Straße durch Neupflanzungen vor Ort in 
der vorgeschriebenen Zahl ausgeglichen werden oder müssen Neupflanzungen auch 
an anderen Orten der Stadt erfolgen? 

 
Der Hauptausschuss stimmte am 11.07.2023 dem grundhaften Ausbau der Dr. Hans-Wolf-Straße 
in der Planungsvariante 3 zu (BV 00753/2023). Im Zuge der Gremienbefassung ist eine 
Stellungnahme der Verwaltung zu Hinweisen des BUND erstellt worden. Hierin heißt es: „Es kann 
jedoch nicht davon ausgegangen, bzw. wie im Gutachten von Dr. Hunger versprochen werden, 
dass alle Bäume grundsätzlich erhalten bleiben können. Die Einzelfallprüfung ist Aufgabe der 
weiteren Leistungsphasen. […] Abschließend ist jedoch wiederum darauf zu verweisen, dass für 
die weitere Verfolgung der Baumaßnahme die nächsten Planungsschritte zwingend erforderlich 
sind. Die Umweltverbände sind, wie auch andere betroffene Verbände und Institutionen in den 
weiteren Projektablauf eingebunden. Entsprechende Hinweise sind baurechtlich zu beachten und 
finden im weiteren Verfahren Berücksichtigung.“ 
 
Mit Blick auf die weiteren Planungsphasen sind zunächst Koordinierungsrunden innerhalb der 
Landeshauptstadt Schwerin abgehalten worden. In Vorbereitung eines möglichen 
Planfeststellungsverfahrens soll das Bauprojekt beim Landesamt für Straßenbau und Verkehr 
vorgestellt werden. Die Terminfindung gestaltet sich aufgrund personeller Engpässe des 
Landesamtes schwierig. Unabhängig davon wird an der Ausschreibung der Leistungen für die 
Entwurfs- und Genehmigungsplanung gearbeitet.  
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Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Rico Badenschier 
Oberbürgermeister 


